

## DOSSIER DE PRESSE

samedi 4 septembre 2004

### Compte rendu du forum des associations de la Croix Rouse

Le 7<sup>ème</sup> forum des associations du 4<sup>ème</sup> arrondissement a eu lieu samedi 4 septembre 2004 à la salle de la ficelle à la Croix Rouse.

Cet évènement a lieu chaque année, il s'agit d'un lieu d'échanges, une galerie d'exposition, indispensable à la vie associative, ou les citoyens peuvent venir s'informer. Les associations profitent en générale de ces journées pour se faire connaître.

Le forum de cette année a connu un grand succès. Les associations sont venues en grand nombre puisqu'elles étaient une cinquantaine à participer activement à cet évènement. Le public lui aussi a été nombreux à déambuler dans les couloirs de la salle de la ficelle qui était noire de monde.

Deux membres de l'association I-Citoyen, Rémi et Emilie, ont profité de cette journée pour informer les diverses associations présentes du développement du projet I-Citoyen. Cette journée s'est remarquablement passée selon eux, ils ont été très bien reçus par la majorité des associations qui ont écoutés assidûment les explications des deux jeunes communicants d'I-Citoyen.



**Samedi 4 septembre 2004**  
de 9h à 18h 30

**FORUM des ASSOCIATIONS**  
du 4<sup>ème</sup> arrondissement de Lyon  
organisé par le Comité des fêtes de la Croix-Rousse

Entrée libre pour vous permettre de bien choisir vos activités : culturelles, loisirs, sportives, sociales.

**Salle de La Ficelle**  
Place Edouard Charret  
(angle rue Hénon/Bd des Canuts)  
métro C - station Hénon

**CAISSE D'ÉPARGNE**  
RHONE-ALPES LYON

**Mairie de Lyon**  
Mairie de 4<sup>ème</sup> Arrondissement

C'est donc de bon augure pour la suite, un grand espoir est né de cette journée qui s'est remarquablement déroulé.

*11 et 12 septembre 2004*

### Compte rendu de la braderie de la croix rousse

La grande braderie a eu lieu les 11 et 12 septembre dans la grande rue de la croix rousse et a été organisé par le CRAC.

Le week-end commença samedi matin par l'installation des divers stands, chose qui s'est déroulé dans la bonne humeur, car une journée exceptionnelle se profilait.

Les gens sont venus très tôt et de très loin pour découvrir la braderie de cette année qui a bénéficié d'un gros coup de publicité de part la présence d'Elodie Gossuin. La journée fut très réussie et très longue pour les commerçants qui ont vu défiler de nombreuses personnes.

Et le dimanche, « rebelote », une journée sans précédent voit le jour dans la continuité du samedi, et la fête est au rendez vous pour conclure ce superbe week-end.



Les diverses animations qui ont eu lieu ont comblé les visiteurs de cette année qui n'ont pas eu une minute à eux tant l'activité était soutenue pendant ce week-end. En effet les stands se succédaient sans cesse, les animations aussi (défilé, dédicaces, concert...). Les citoyens étaient donc subjugués et ravis par la très large gamme de produits qu'on leur proposait. Le trafic était très dense et les gens se bouscullaient pour avoir l'aubaine de profiter de cette braderie qui offrait toutes sortes d'opportunités commerciales et associatives. La venue d'Elodie Gossuin n'y



Association i-citoyen, internet pour tous.  
14 rue pailleron 69004 lyon  
Tél. 06.08.51.74.34 ou [contact@i-canut.com](mailto:contact@i-canut.com)

**i-canut.com**

est peut être pas étrangère, car lors de son passage la rue s'est transformé en un énorme champ de bataille ou tout le monde guettait une occasion d'approcher la Miss France et Miss Europe 2001 pour la voir et la photographier. Elle signa aussi quelques autographes a ses plus fervent fans.

Les gens ont afflués en très grand nombre de 8h30 à 20h, pas un moment d'ennui pour un week-end bien rempli. Cet évènement est un franc succès qui a ravi tout le monde. Le CRAC a donc réussi son pari, qui était de rehausser l'image de la braderie.

*Le progrès du 12 septembre 2004*

## La Croix-Rousse sur la toile

Planté au milieu de la grande rue de la Croix Rousse entre les bancs de vêtements et autres objets divers, un stand dénote dans cette grande braderie. C'est celui de l'association i-citoyen.

Sous une large bâche blanche, les adhérents de cette association originale ont installé sur des tables quelques ordinateurs. Les membres de l'association ont profité de la grande affluence de ces deux jours pour se faire connaître du grand public.

Ils ont, en effet, créé le site Internet de la Croix-Rousse : « i-canut.com ». « Nous souhaitons, via Internet, promouvoir la liberté d'expression et la démocratie participative. Nous avons donc imaginé un concept d'échange et de partage d'informations citoyennes via notre site. L'idée, c'est de mettre en place un libre service où chacun peut prendre la parole dans un forum. Rien n'est censuré, il faut juste respecter la charte républicaine de notre site » explique Marcel Rebol, un ancien pâtis-

sier qui a tout lâché pour se lancer dans cette aventure. « Notre site connaît un vrai succès avec 130 000 visiteurs par mois » ajoute Thomas Craipeau, le jeune salarié de l'association. A 21 ans, cet autodidacte est devenu un crac de l'informatique.

A l'occasion de la grande braderie, les internautes croix-roussiens ont largement réagi comme « Mimi », une « fenote » qui, sur le site, encourage les gens à venir faire de bonnes affaires.

**J-DD**



<http://www.i-canut.com>

11 et 12 septembre 2004

### **I-Citoyen présent à la grande braderie !**

L'association i-citoyen était présente à la braderie le 11-12 septembre.

Ses membres ont montés un petit stand très attractif juste devant la boutique de France Télécom un de leurs partenaires. I-citoyen a tenu à être présent pour informer la population, de la création du portail Internet de la croix rousse. Ils ont même organisé un petit « jeux concours » qui a très bien marché puisque les gens sont venus nombreux pour participer à ce jeu dont le butin s'élevait à 200 euros. Des démonstrations du site ont été faites pour les plus curieux, mais beaucoup d'autres sont repartis avec seulement les



explications des membres de l'association dans leur besace. Les membres de i-citoyen ont terminé ce week-end sur les rotules du fait de l'ampleur de l'évènement, qui leur a amené une nombreuse population à leur porte.

L'objectif est atteint, faire connaître l'association et le site Internet Croix Roussien.

*le 21 septembre 2004*

### Inauguration réussie pour I-Citoyen !

L'inauguration du portail « i-canut.com » devant les associations, a eu lieu le 21 septembre 2004 à 11 heures à la mairie du 4ème arrondissement.

La salle des mariages était remplie de monde (associations, élus, journaliste, ...) pour cet évènement peu commun.

L'inauguration s'est déroulée selon un programme bien précis :

- Accueil de Mr le Maire Mr Dominique Bolliet concernant le projet. Il soutient la démarche de l'association, et a de l'espoir pour la suite.

- Discours de Marcel Rebolle (président de l'association I-Citoyen), remerciements pour le soutien de Mr Emmanuel Hamelin et de Mr Pierre-alain Muet.

- Ensuite Marcel a présenté l'association, son historique et sa définition du projet I-Citoyen.

- Démonstration du portail i-canut (sur rétroprojecteur), avec explications de Marcel Rebolle concernant toutes les capacités de cet outil novateur.

- Marjolaine (membre des créateurs du plateau) et Noémie de l'association « Sucrés Salés » ont mis leur site à jour en direct pour bien montrer aux gens présents toute la facilité d'utilisation de ce portail Internet.

- D'autres associations présentes se félicitaient de découvrir enfin, le moyen d'utiliser simplement l'internet.



- Intervention de Thomas Trayssac (Travail à France Telecom, et membre de l'association du CRAC). Il a soutenu le projet et apporter son expérience au niveau du développement des nouvelles technologies de l'information et de la communication.
- Mot de Pierre Alain Muet. Selon lui, la politique des institutions locales concernant le développement des nouvelles technologies de l'information et de la communication, va dans le même sens que l'esprit de l'association I-Citoyen. Il est donc très heureux de cette initiative, et soutient le projet.
- Et comme tout évènement croix-roussien, la matinée s'est conclue autour du verre de l'amitié.





Association i-citoyen, internet pour tous.  
14 rue pailleron 69004 Lyon  
Tél. 06.08.51.74.34 ou [contact@i-canut.com](mailto:contact@i-canut.com)

**i-canut.com**

4<sup>ème</sup> Arrondissement

## Les Canuts tissent leur toile

C'est à la mairie qu'a eu lieu le lancement officiel du site internet de l'association i-citoyen

De nombreux représentants des mouvements associatifs se sont rendus à l'invitation du maire de la Croix-Rousse, Dominique Bolliet, et de l'adjoint

Pierre-Alain Muet pour assister au lancement officiel du site internet [www.i-canut.com](http://www.i-canut.com). Une idée originale de Marcel Rebol, mise en pratique par le

jeune informaticien Thomas Craipeau, qui a convaincu la Région Rhône-Alpes et la ville de Lyon. Il s'agit de mettre en place un libre service où chacun peut communiquer et échanger des informations. Jusqu'au 30 avril 2005 une offre expérimentale gratuite est proposée aux associations. Pour cela l'association doit adhérer à la charte de i-citoyen qui garantit un esprit démocratique et républicain. Ensuite pour réaliser son site elle doit fournir le logo de l'association, une charte graphique, ses activités et ses besoins et la composition du conseil d'administration. Une fois le site mis en place, l'association peut à tout

moment actualiser ses informations en fonction de ses activités. Un secteur forum est également mis en place.

L'association i-citoyen se tient dès maintenant à la disposition des associations pour une formation et la mise en place, tous les mardis matin au 14 de la rue Pailleron de 9 h à 12 h. Après le 30 avril, l'association adhérente aura le choix entre la fin de l'expérience ou de poursuivre au prix de 13 euros (plus 15 cts par adhérents).

**> NOTE**

Association i-citoyen 14 rue Pailleron 69004 Lyon 06 08 51 74 34 ou [contact@i-canut.com](mailto:contact@i-canut.com)



Une assemblée attentive lors de la démonstration effectuée par Marcel Rebol/ Photo Robert Luc



<http://www.i-canut.com>



Association i-citoyen, internet pour tous.  
14 rue pailleron 69004 Lyon  
Tél. 06.08.51.74.34 ou [contact@i-canut.com](mailto:contact@i-canut.com)

**i-canut.com**

## I-canut, la citoyenneté par le blogue

**Les Croix-Roussiens ont désormais leur blogue. Le site Web i-canut.com, ouvert fin septembre, propose un espace de libre expression gratuit construit autour de ces forums d'un genre nouveau.**  
« Le blogue correspond bien à l'esprit croix-roussien », explique Marcel Rebolle, créateur du site et président de l'association I-citoyen, soutenue par la région Rhône-Alpes et la ville de Lyon.  
« C'est une sorte de journal intime interactif ouvert aux commentaires, donc au débat. Chacun peut proposer un billet d'humeur, un coup de gueule ou simplement partager ses impressions sur le sujet de son choix. » Cet ancien pâtissier, qui a abandonné son métier pour se lancer dans l'aventure, croit très fort au « développement de l'Internet citoyen ». I-canut propose également aux associations du quartier de leur créer un micro-site gratuit. Avec plus de 240 visiteurs par jour, ce nouveau site démarre fort. I-vaïse, i-caluire et i-villeurbanne seront lancés dans la foulée, courant 2005.

*Sylvain Der-Sarkissian*



<http://www.i-canut.com>

**Lyon capitale du mercredi 13 octobre 2004**

<http://www.lyoncapitale.fr/actu-496-semaine.html>

**“J’y sais depuis que tu m’y as dit”**

Les gones et les fenottes croix-roussiens peuvent, depuis quelques jours, tchatcher, euh, s’explicationner sur une page Web qui répond au doux nom de [www.i-canut.com](http://www.i-canut.com) . Espace de libre expression, cette page se veut un nouvel Internet citoyen où chacun peut exprimer librement ses idées sur n’importe quel sujet. La page propose aussi un forum associations et seniors. Pour tout savoir sur l’esprit des Pentes et du plateau, à vos souris !





## I-Canut : de l'Internet mondial à l'Internet local...

La vie quotidienne du quartier trouve aussi son expression sur le Net

**P**ÂTISSIER et fils de pâtissier, Marcel Rebolle découvre l'Internet en 1997. Les possibilités infinies du réseau mondial ne lui échappent pas et il crée rapidement le site de sa pâtisserie.

Quelques temps plus tard lui vient l'idée d'un site fédérant des commerçants et se voulant le reflet de la vie quotidienne du quartier : c'est la première ébauche du concept "I-Citoyen".

Quelques années plus tard Marcel Rebolle est invité au sommet mondial des nouvelles technologies de Lyon. Au milieu d'intervenants venus des quatre coins du globe il rencontre un informaticien de 24 ans, Thomas Craipeau, qui partage avec lui une volonté : apporter un espace d'expression libre et accessible au plus grand nombre.



L'équipe d'I-Canut au complet  
/Photo Mathieu Duz

### L'Internet ramené à l'humain

Ainsi naît l'idée d'un Internet citoyen où chacun peut prendre la parole sans détenir la connaissance informatique, jusqu'alors indispensable. Les deux hommes souhaitent avec I-Citoyen créer un espace ramenant Internet à l'humain. Mettant de côté la dimension mondiale du réseau, ils réfléchissent à ses applications locales.

Deux ans d'étude du concept et un an de développement informatique seront nécessaires. La municipalité soutient le projet à travers le Plan Lyonnais pour la Société de l'information, et lui permet une intégration dans le tissu local du quartier. En septembre dernier I-canut, com est lancé à la mairie du quatrième arrondissement.

**700 visiteurs par jour**  
Après 6 mois d'existence le site reçoit 700 visiteurs par jour. Fonctionnant sur le

principe des blogs les différentes rubriques sont alimentées par des membres habitants du quartier et adhérents à la charte I-citoyen. Photos et vidéos enrichissent le site depuis peu. De nombreux développements sont envisagés : Diffusion de débats en direct, de groupes de musique locaux, de courts métrages réalisés sur le quartier...

Le concept d'I-Citoyen est ainsi validé dans sa première expression : I-Canut. L'équipe travaille désormais au développement de portails similaires : I-Villeurbanne, I-Vaise et I-Caluire doivent voir le jour entre avril et juin prochain. Au delà d'un réseau mondial, Internet est une somme de réseaux locaux. La Croix Rousse, grâce à I-Canut, vient de trouver le sien.

> **NOTE**  
Site : [www.i-canut.com](http://www.i-canut.com)

### Dédicace de Rigot-Muller

Il y a douze ans paraissait chez Aléas un livre qui allait avec force bousculer ce que Rigot-Muller appelle lui-même, « la bourgeoisie lyonnaise bien-pensante ». « Caveau de famille, retraçant l'histoire d'une famille qui va sacrifier Marthe, la plus vulnérable de leurs enfants sur « l'autel de leur survie sociale. » L'auteur n'avait pas craint d'affirmer haut et fort qu'il s'agissait d'un roman autobiographique. Natif du boulevard de la Croix-Rousse, il ne cache pas son appartenance à ce milieu qu'il dénonce.

« Tous sexes confondus » est un vrai roman à l'écriture dense et souvent envoûtante qui décrit avec une extrême justesse la sensibilité frémissante du jeune adolescent, Éric. « Ce roman est un roman sur la dualité humaine : en

tout homme il réside une femme, en toute femme un homme » nous confie Hervé Rigot-Muller qui ajoute : « Éric part à la recherche de cet "autre". Celui-ci a-t-il existé comme il l'affirme et ce sous la forme d'un jumeau, peut-être même d'une jumelle, que l'on aurait escamotée à la naissance ? » Au fil des pages on suit avec un grand intérêt ce fils de famille dans cet univers fait de conventions et de non-dits. Hervé Rigot-Muller, professeur de philosophie au lycée Saint-Exupéry, nous livre là, la preuve évidente de son talent d'écrivain.

> **NOTE**  
Dédicace le samedi 9 avril à la librairie Plumes, 42 rue Jacquard, en fin de matinée et à partir de 15 h, de son ouvrage "Tous sexes confondus" aux éditions Aléas.





IArrondissement

## Les Croix-Roussiens se rencontrent sur le net

[www.i-canut.com](http://www.i-canut.com), est le dernier lieu où causent les Croix-Roussiens. Ouvert en septembre 2004, il compte 350 inscrits et reçoit autant de visites par jour

**P**OUR MARCEL REBOLLE, l'initiateur du projet, c'est un succès : « J'ai imaginé cet espace il y a cinq ans, je voulais amener la technologie à tout le monde en la rendant simple.

La Croix-Rousse a une activité bouillonnante, il y a un fort esprit canut et les habitants comme les commerçants ont besoin de pousser des coups de gueule comme dans un village. Le blog est un moyen de s'exprimer et de déclencher des liens ». Mais un blog comment ça marche ? « Le principe est simple, il suffit d'inventer un pseudo, laisser un nom et une adresse mail pour valider l'inscription. Ensuite la personne se blogue, elle est reconnue et cela lui permet

de prendre la parole, d'écrire un billet ou laisser des photos des vidéos... qui seront diffusés sur le portail ».

Depuis lundi, la deuxième version voit le jour, plus complète et plus claire, avec un sommaire, le répertoire des associations locales et son agenda. « I-canut c'est un lieu d'échanges, de proximité... à dimension humaine. C'est quelque chose qui évolue et qui vie en fonction de ses utilisateurs ».

Ce lieu virtuel ouvert à tous est déjà accessible pour les quartiers Maisons Neuves et Célestins, dans quelques mois, les blogs, i-villeurbanne, i-vaise et à la fin de l'année, i-caluire viendront compléter la liste.



Le but pour Marcel est que chaque quartier ait son propre blog / photo Lydia de Abreu

